

Iglesia en camino

Año XXXIV • Nº 1.473 • Semanario de la Archidiócesis de Mérida-Badajoz • 1 de febrero de 2026

Donativo: 0,60 €



2 de febrero, Jornada Mundial de la Vida Consagrada

**400 personas consagradas
viven y trabajan en nuestra
archidiócesis**



Celebramos el IV domingo del Tiempo Ordinario

Evangelio según san Mateo 5, 1-12a

En aquel tiempo, al ver Jesús el gentío, subió al monte, se sentó y se acercaron sus discípulos; y, abriendo su boca, les enseñaba diciendo:

-Bienaventurados los pobres en el espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos.

Bienaventurados los mansos, porque ellos heredarán la tierra.

Bienaventurados los que lloran, porque ellos serán consolados.

Bienaventurados los que tienen hambre y sed de la justicia, porque ellos quedarán saciados.

Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia.

Bienaventurados los limpios de corazón, porque ellos verán a Dios.

Bienaventurados los que trabajan por la paz, porque ellos serán llamados hijos de Dios.

Bienaventurados los perseguidos por causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos.

Bienaventurados vosotros cuando os insulten y os persigan y os calumnien de cualquier modo por mi causa. Alegraos y regocijaos, porque vuestra recompensa será grande en el cielo, que de la misma manera persiguieron a los profetas anteriores a vosotros.

Lecturas de este domingo:

▲ Sof 2, 3; 3, 12-13. *Dejaré en medio de ti un pueblo humilde y pobre.*

▲ Sal 145. R. *Bienaventurados los pobres en el espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos.*

▲ 1 Cor 1, 26-31. *Dios ha escogido lo débil del mundo.*



Evangelio Hecho Música |
Bienaventurados (compuesta por Pedro Monty y Alfonso Calvo).

Para la semana:

Lecturas:

- 2, lunes: Mal 3, 1-4; Lc 2, 22-40.
- 3, martes: 2 Sam 18, 9-10. 14b. 24-25a. 31 — 19, 3; Mc 5, 21-43.
- 4, miércoles: 2 Sam 24, 2. 9-17; Mc 6, 1-6.
- 5, jueves: 1 Re 2, 1-4. 10-12; Mc 6, 7-13.
- 6, viernes: Eclo 47, 2-11; Mc 6, 14-29.
- 7, sábado: 1 Re 3, 4-13; Mc 6, 30-34.
- 8, domingo: Is 58, 7-10; 1 Cor 2, 1-5; Mt 5, 13-16.

La liturgia...

José Manuel Puente **paso a paso**

Entrará en su santuario el Señor

La liturgia de la Palabra del 2 de febrero, fiesta de la presentación del Señor, comienza con estas palabras del profeta Malaquías (3,1-4): “*Voy a enviar a mi mensajero para que prepare el camino ante mí. De repente llegará a su santuario el Señor a quien vosotros andáis buscando; y el mensajero de la alianza en quien os regocijáis, mirad que está llegando*”. Hoy entra el Salvador del mundo en su casa, en su templo, revestido de nuestra humanidad; por tanto sin solemnidad, viene como un niño de cuarenta días, arropado en los brazos de sus pobres padres, en presencia de un anciano, Si-

meón, lleno de los dones del Espíritu Santo: gozo, acción de gracias y esperanza, aunque misteriosamente unidos también al temor y al dolor. Simeón bendice a los padres y al niño, pero termina con una profecía para María: “*una espada te traspasará el alma*”. Jesús, hoy presentando a Dios y bendecido por el varón justo y piadoso, además es presentado ante los hombres como el Salvador del mundo, como el cordero inocente que vivirá la experiencia de la Cruz, en la cual su santísima Madre tendrá también, a su debido tiempo, una singularísima participación.

Sumario

2	CELEBRAR LA FE
3	LA PALABRA DEL ARZOBISPO
4	EDITORIAL
5	DIÓCESIS
6 y 7	PORTADA
8-9	LA MIRADA
10	ANÁLISIS
11	CULTURA
12	ÚLTIMA



La palabra del Arzobispo

Henry Newman: un “mendicante” de la verdad

En la pasada fiesta de Todos los Santos, el papa León XIV inscribió a san John Henry Newman entre los doctores de la Iglesia, nombrándolo copatrono, junto a Santo Tomás de Aquino, de todas las personas que forman parte del proceso educativo. Con ello León XIV desea que esta figura imponente, por su cultura y por su espiritualidad, sirva de inspiración a las nuevas generaciones.

No quisiera que esta circunstancia pasara desapercibida en nuestra Iglesia de Mérida-Badajoz. Confieso que me siento particularmente atraído por esta personalidad. De ella cabe admirar su corazón sediento de infinito que, como decían los antiguos, nos hace pasar *per aspera ad astra, a través de las dificultades hasta las estrellas*. Si la un doctor de la Iglesia tiene como misión, según el papa san Juan Pablo II, enseñar, instruir y aclarar, me pregunto: ¿Qué nos puede enseñar hoy la figura de este nuevo doctor de la Iglesia?

Newman, además de “dar una contribución decisiva a la renovación de la teología” (cardenal Ratzinger), nos enseña, en primer lugar, que “la santidad es el primer objetivo por el que hay que combatir”. La santidad no puede desaparecer del horizonte de nuestra vida, ya seamos sacerdotes, ya consagrados, ya laicos. Es bueno recordar esta vocación universal a la santidad para no adormecernos en la mediocridad espiritual. Todos estamos llamados a ser santos.

También nos enseña que hemos de defender la fe contra las derivas racionalistas del mundo moderno, contra el liberalismo religioso (según el cual “todas las creencias son válidas”

), y una religión a la carta, y ver la Tradición como desarrollo fiel de la doctrina. Su búsqueda de Dios y de la plenitud de la verdad, dejando actuar al espíritu Santo en él, le llevó a convertirse en lo que algunos llamaron “peregrino de la verdad”. Ojalá todos nos convirtiéramos en “mendicantes” de la verdad, aunque ello nos haga sufrir, como le hizo sufrir a él, sin que por ello dejase de entregarse confiadamente al Dios Amor.

Una enseñanza importante para nosotros hoy se refiere a la lucha contra las adversidades. Hoy pienso en esta figura como ejemplo para enfrentarse a las dificultades; a un luchador contra el pesimismo que puede anidar en nuestros corazones y que tanto daño causa en nuestra vida y también en la vida de nuestra Iglesia particular. Pienso que es un ejemplo a seguir en la lucha contra la sombra del nihilismo, una de las plagas más peligrosas de la cultura actual que pretende, en palabras del papa Francisco, “borrar la esperanza”.

Como dice un conocido himno de Henry Newman, *aunque la noche sea oscura y nos sintamos lejos de casa*, no podemos caer en el pesimismo. Los cristianos en esto, como en otras muchas facetas de la vida, somos afortunados, pues en Cristo hemos encontrado la Luz amable que no deja de iluminar nuestras noches oscuras, tanto personales como institucionales. Es responsabilidad de todos nosotros sostener a los demás en la búsqueda de esa Luz amable y de sostenerlos frente a la tentación de dejarnos envolver por las sombras insidiosas del pesimismo y el mie-

do ante un futuro incierto. Nuestra Iglesia de Mérida-Badajoz no necesita profetas de desventuras, sino profetas de esperanza.

Partiendo de esta figura luminosa que nos ofrece la Iglesia, invito a desarmar las falsas razones para fomentar en nosotros el pesimismo, la resignación, la tristeza y la impotencia. Alimentemos, en cambio, las razones que nuestra fe en el Dios de la historia nos invitan a discernir y difundir las razones de la esperanza. En esta “siembra de esperanza” veo fundamental el papel de la familia y de los educadores cristianos (catequistas, sacerdotes...) De todo ello depende la calidad evangélica de nuestra vida.

Finalmente quisiera subrayar su amor a la Iglesia católica. Su estudio de los Santos Padres y el conocimiento de las controversias de los primeros siglos le llevaron a descubrir a la Iglesia católica y a abrazarla radicalmente. Para él no era desconocido el pecado que aflige a la Iglesia, pero con todo, cuando en su búsqueda de la verdad comprendió que era la misma de sus admirados Padres de la Iglesia, no dudó en pedir humildemente la entrada en ella, en esa Iglesia “visible, con sacramentos y ritos que son canales de la gracia invisible”, como él mismo decía.

Henry Newman: un verdadero buscador de la verdad, un hijo fiel de la Iglesia, un Doctor de la Iglesia cuyas enseñanzas siguen teniendo plena actualidad.

Vuestro pastor y hermano

Fr. José Rodríguez Carballo, ofm
Arzobispo de Mérida-Badajoz

Santo de la semana

1 de febrero

Beata Juana Francisca de la Visitación



«En Turín, en Italia, beata Juana Francisca de la Visitación (Ana) Michelotti, virgen, que fundó el Instituto de las Hermanitas del Sagrado Corazón, para servir al Señor cuidando desinteresadamente a los enfermos pobres (1888)» (Mart. Rom.).

Nacida en Annecy (Alta Saboya) el 29 de agosto de 1843, e influida desde niña por la caridad de su madre hacia los enfermos, abrazó la vocación religiosa a los 17 años. Tras una breve etapa en las Hermanas de San Carlos de Lyon, fundó junto a sor Catalina una comunidad dedicada a visitar a los enfermos pobres. En 1871 se trasladó a Turín, donde en 1874 nació su congregación: las *Siervecillas del Sagrado Corazón de Jesús*. Su vida, marcada por la pobreza y la confianza en Dios, se orientó íntegramente al servicio de los más necesitados. Murió en Turín el 1 de febrero de 1888. Fue beatificada por Pablo VI el 1 de noviembre de 1975. (Fte.: Año Cristiano II, Madrid 2003).



Delegación para las
Causas de los Santos

Editorial

Regularización

La Red de Entidades para el Desarrollo Solidario (REDES), la Conferencia Española de Religiosos (CONFER), Cáritas y el Departamento de Migraciones de la Conferencia Episcopal Española celebran el anuncio de un proceso que lleve a la regularización extraordinaria de personas migrantes que viven en nuestro país. Consideran esta medida como un acto de justicia social y reconocimiento a tantas personas migrantes que con su trabajo llevan tiempo contribuyendo al desarrollo de nuestro país aún a costa de mantenerlos en situación irregular.

Este Grupo Eclesial de apoyo a la Iniciativa Legislativa Popular (ILP) considera que la regularización extraordinaria es un complemento imprescindible al Reglamento de Extranjería, al ofrecer respuesta a quienes no pueden acogerse a las vías ordinarias.

El reglamento de extranjería ha supuesto un avance en algunas cuestiones, pero está sufriendo ajustes frecuentes y adolece de algunas lagunas. Por ello, este grupo eclesial ha solicitado en reiteradas ocasiones que incorpore, como se ha hecho con anterioridad, una disposición transitoria que permita una regularización extraordinaria.

El Reglamento de Extranjería (RD 1155/2024), en vigor desde mayo de 2025, constituye un paso positivo y necesario para garantizar los derechos y la dignidad de las personas migrantes. Sin embargo, deja fuera a numerosos colectivos vulnerables que nuestras entidades acompañan cotidianamente y que han sido objeto reiterado de las demandas que como entidades eclesiales han hecho en estos años de trabajo por la ILP regularización.

Candelaria: Virgen ofrecida y oferente (I)

“Pasados los días de la purificación llevaron al Niño para ofrecérselo al Señor” (Lc. 2, 22)

Otra “Epifanía”. La primera, a los **pastores**, los **pobres**; la segunda, a los **magos**, los “gentiles”, los otros. La tercera, en el templo, a Simeón, sacerdote y profeta y a Ana, mujer, consagrada, viuda y “profetisa” (cf. Lc. 2, 34).

Epifanía, palabra griega asumida en la liturgia de la Iglesia y significa “**manifestación**”, proclamación, revelación de verdades y misterios. Pues eso, el 2 de febrero la tercera epifanía. Y la **presentación del Niño, Dios-Hijo a Dios**. Y la “**purificación**” de la Pura.

La **ofrenda** a Dios es la ofrenda del **Unigénito** del Padre (cf. Jn. 3, 16) y también el **Primogénito** de María, “nacido de mujer” (cf. Gal. 4, 4), en lo “humano”, solo de mujer. Y... luego, el **rescate** del que será quien “rescate” de la esclavitud del pecado (cf. Jn 1, 29).

La **ofrenda** de María se realizó en la Anunciación: “Hágase en mí... (Lc. 1, 38). Y la “**purificación**” de la “**sin-peccado**”. Sólo por cumplir el ritual de la ley (Lv. 12, 2-8). La “llena de gracia” no requiere “purificación”, su Jesús tampoco necesitó el Bautismo de Juan, porque es Él el que quita el pecado del mundo.

Al principio se celebraba más la “**Presentación de Jesús**” que la “**Purificación de María**”. A partir del siglo X comienza a denominarse “**Purificación de María**”, sin olvidar al primero. El Vaticano II la centró en la **Presentación**. A pesar de eso escribió Pablo VI: “Es **memoria** conjunta del Hijo y de la Madre” (Mc. 20, 1).

Antonio Bellido Almeida



Los obispos de la Provincia Eclesiástica mantuvieron un encuentro en Badajoz

El pasado viernes, 23 de enero, los obispos de la Provincia Eclesiástica de Mérida-Badajoz (formada por las diócesis de Coria-Cáceres, Plasencia y Mérida-Badajoz) mantuvieron la 2ª reunión del curso, en esta ocasión en el Seminario de Badajoz. En ella abordaron diversos asuntos de interés para las tres diócesis. Entre ellos, se les presentó un informe sobre el trabajo que se realiza en las tres Vicarías Judiciales. Los obispos estudiaron si es oportuno hacer un expediente matrimonial común, asunto que seguirán analizando en susivas reuniones.

Por otro lado, acordaron enviar a los sacerdotes el decreto *Secundum Probatum* del Dicasterio para el Clero sobre las intenciones de la Santa Misa, aprobado el pasado 13 de abril, que actualiza la disciplina relativa a las intenciones de la Misa y las ofrendas relacionadas, introduciendo reglas más claras para garantizar la transparencia, la rectitud y el respeto de la voluntad de los fieles.

A cada obispo se le asignó la coordinación y responsabilidad de las distintas delegaciones pastorales de la Provincia Eclesiástica. Así, D. José Rodríguez Carballo, arzobispo de Mérida-Badajoz, coordinará las delegaciones de Manos Unidas y Misiones, las pastorales para



Los obispos, en el centro, junto a los vicarios generales.

el Cuidado de la Creación y Personas con Discapacidad, las delegaciones para el Clero, Diaconado Permanente y Vida Consagrada, las delegaciones enmarcadas dentro de la celebración del Misterio y Religiosidad Popular (Liturgia y espiritualidad; Religiosidad popular, Hermanadades y Cofradías; y Causas de los Santos) y los departamentos de Patrimonio y Sostenimiento Económico.

Por su parte, D. Jesús Pujido, obispo de Coria-Cáceres, coordinará la pastoral Penitenciaria, la Familiar y Defensa de la Vida, las delegaciones de Enseñanza y Educación y Pastoral Universitaria, así como las de Ecumenismo y Diálogo interreligioso. También coordinará las delegaciones de Apostolado Seglar y Acción Católica y los departamentos de Medios de Comunicación

y Protección de Menores.

Por otro lado, D. Ernesto Brotóns, obispo de Plasencia, llevará la coordinación de las Cáritas diocesanas, las delegaciones de Migraciones y Movilidad humana, Pastoral de la Salud y el Mayor. También se encargará de las delegaciones de Catequesis, Primer Anuncio y Catecumenado, de la pastoral Infantil y Juvenil, de la Rural y la del Trabajo.

Por último, se informó a los obispos de los pasos a seguir para que el Instituto Superior de Ciencias Religiosas «Santa María de Guadalupe», que en estos momentos depende de las tres diócesis, tenga autonomía jurídica.

La próxima reunión de los obispos de la Provincia Eclesiástica de Mérida-Badajoz está prevista para inicios del mes de junio y tendrá lugar en Cáceres.

Mérida

Sacerdotes y docentes de Religión refuerzan su coordinación pastoral

La Delegación episcopal para la Educación y Centros de Enseñanza ha organizado un encuentro entre los docentes de la asignatura de Religión de centros públicos y concertados y los sacerdotes del arciprestazgo de Mérida.

Durante la sesión se recordó la Carta Apostólica del papa León XIV, "Diseñar nuevos mapas de esperanza". Como Iglesia, se es consciente de que la educación no es una acción accesoria ni ajena a la vida pastoral, por ello se le pide a docentes y sacerdotes trabajar unidos en la única tarea evangelizadora de la Iglesia. Para ello, se están diseñando diversas acciones que tiendan puentes entre el ámbito escolar y el parroquial, favoreciendo una labor conjunta que sume esfuerzos.

La iniciativa se une a la anterior reunión de docentes de Religión de Primaria y Secundaria celebrada en Almendralejo la semana anterior, para que padres y alumnos conocieran a los docentes de Religión de los centros educativos de la localidad.



2 de febrero, Jornada Mundial de la Vida Consagrada

Nuestra archidiócesis cuenta con 400 consagrados, la mayoría mujeres

El lema de esta Jornada es ¿Para quién eres? Hablamos con Feliciano Leal Cáceres, Delegado Episcopal para la Vida Consagrada, Javier Luna, salesiano e Inés Escobar, del Instituto Secular Hogar de Nazaret

¿Cuántas personas consagradas tenemos en la Archidiócesis?

Feliciano. El número aproximado es de 400 personas consagradas, entre varones, mujeres, vida activa y vida contemplativa. En concreto, tenemos 39 formas de vida consagrada.

Hay mucha variedad, normalmente lo que siempre consideramos son las monjas de clausura, son las primeras, eso todo el mundo lo sabe. Luego están todas las comunidades de vida activa y sobre ellas tampoco suele haber dudas. Lo que se conocen menos son las nuevas formas de vida consagrada. Aunque los institutos seculares son más antiguos, desde el Concilio Vaticano II para acá se han ido gestando nuevas formas de



De izda. a dcha., Feliciano Leal, Inés Escobar y Javier Luna.

vida consagrada. El último quizás, el Orden de Vírgenes, pero hay muchos otros que, gracias a Dios, tenemos aquí presentes en nuestra archidiócesis. Somos una de las diócesis donde existe un mayor número de consagrados y, sobre todo, una mayor variedad. Lo único que nos falta son los varones de clausura.

¿Qué características creéis que definen mejor a la vida consagrada?

Javier. Pues las características fundamentales de la vida consagrada se definen en el seguimiento de Jesu-

risto. Porque uno desde el bautismo es verdad que recibe la vocación cristiana, pero después, a lo largo de la vida, la va descubriendo. En mi caso, como religioso, quise imitar, seguir a Jesucristo con la misma radicalidad que él y con una misión concreta. En este caso, con mi congregación, estoy dedicado a los jóvenes. Creo que eso nos define, esa entrega radical a ese carisma al cual tú te sientes llamado.

¿En esta sociedad nuestra se entiende el hecho de que haya personas que consagren su vida a Dios? ¿Po-

demos decir que la gente os admira, admira lo que hacéis, pero no os comprende?

Inés. Yo creo que la gente verdaderamente sí nos admira, valoran lo que hacemos. Sobre todo cuando se hace algo, se revierte algo en un ambiente social. En nuestro caso, admirar la labor, el testimonio, lo que se hace continuamente en nuestros centros de discapacidad. Siempre se nos dice, vosotros hacéis las cosas de distinta manera.

Yo creo que uniendo en el lema de hoy, ¿para quién soy yo? ven que nosotros lo que testimoniamos son los valores del Evangelio y que, verdaderamente, a quien seguimos es a Jesucristo. Creo que la dificultad a veces es que la acción envuelve a lo que verdaderamente somos. Un aspecto muy importante de nuestra vida es esa consagración. Ese plus que da el encuentro con Jesucristo, el encuentro con el Evangelio, es lo que verdaderamente me lleva a vivir y donde radica mi felicidad. La gente se queda en lo que hago, no en lo que soy. Entonces yo sí haría un llamamiento a la cantidad de consagrados que estamos en Extremadura que verdaderamente vivimos que lo que decía nuestro fundador, el Venerable Luis Zambrano: "Vuestro centro es Jesucristo, Jesucristo y nada más que Jesucristo". Desde él tenemos que vivir, tenemos que hacer. Que las personas no se centren en lo que hacemos, lo buena que soy o lo menos buena que soy o mis fallos, mis limitaciones, mi felicidad verdaderamente es Jesucristo.

Teléfono: 722 475 566
afreformasy servicios@gmail.com
afreformasy servicios.com
 Síguenos en [f](#)

AF
 REFORMAS Y SERVICIOS
 ANTONIO FUENTES



Dentro de la actividad que realizáis los consagrados hay una variedad enorme. Vosotros, Javier, por ejemplo, os dedicáis a la educación. Vosotros, Inés, básicamente a la discapacidad, pero también a la educación, a la marginación, a las parroquias. Hay otros que se dedican a la sanidad...

Javier. Los jóvenes, que es a lo que nos dedicamos los salesianos, están sufriendo marginalidad, no porque vivan en lugares marginados, sino porque hoy son los más desfavorecidos, los menos cuidados y además los más vulnerables. El que un chico con ocho, nueve, diez años, en el despertar de la adolescencia, se enfrente al mundo de las redes sociales y de Internet, lo convierte en una persona muy vulnerable. Creo que las congregaciones religiosas con colegios, a través de las actividades de tiempo libre y con todas las plataformas sociales y ONGs, debemos hacer una oferta directa y una propuesta para que estos jóvenes descubran unos valores que realmente van a llenar su vida. Lo que proponemos llena la vida. Los valores que ellos encuentran en las redes sociales, en la calle, en la música moderna de hoy, pues al final es una sensación que satisface lo inmediato, pero los deja muchas veces vacíos, hue-

cos. Es lo que yo denoto en el día a día cuando hablo y me encuentro con ellos.

¿Quizás hay un cambio de paradigma en los jóvenes de hoy día? ¿Son más religiosos?

Feliciano. El primer problema que encontramos en la iglesia es quizás que hay un periodo de la vida donde desaparecen de nuestras iglesias, nuestros movimientos, de nuestros colegios. El colegio tiene una etapa y tienen que pasar del colegio, tienen que ir a la universidad. Precisamente en esa etapa es donde nosotros notamos que los jóvenes han tendido hacia otros lugares, no a la iglesia. Pero a la vez estamos notando que hay como una vuelta.

Numerosos grupos, movimientos, experiencias, retiros, están haciendo descubrir a los jóvenes la importancia de Cristo, la importancia de la Iglesia. Ciertamente que de ahí, de sentirse cristiano a sentirse llamado, es verdad que hay un paso grande. Y nosotros lo que intentamos siempre decir es que no hay que tener miedo. Porque hay alguien que nos sostiene: Cristo. Si Cristo llama, lántate porque él te va a sujetar y va a hacer posible que tu vida esté llena.

Inés. Creo que es cierto que se está viendo una vuel-

ta y que en los muchachos existe mucho vacío. Las redes están invadiendo mucho, pero el joven y la persona adulta también, ante ese vacío, buscan. Ellos están buscando, y si buscan y se encuentran con personas que los puedan orientar, personas de confianza, encontrarán.

Los que estamos aquí ahora mismo tenemos una fe de familia, una fe de parroquia, pero la fe en la familia, esa fe ahora ya está un poco en el aire, está descuidada. Entonces, somos nosotros los que verdaderamente tenemos que hacernos presentes, ser acogedores con ellos. Yo sí creo que hay muchos jóvenes que están en búsqueda ante el vacío existencial que hay. Hoy día no se pregunta ¿para quién soy yo, quién soy yo, de dónde vengo? y, sin embargo, las redes sociales, los medios de comunicación, eso lo están ignorando.

Hemos vivido el año de la esperanza y yo creo que tenemos que seguir esperando y confiando. Los planes del Señor están, Dios está aquí en medio, Dios actúa y me preocupa que hay muchos jóvenes y muchas familias jóvenes que siguen buscando y que necesitan ser acompañados.

Javier. Yo pienso también que antes la religiosidad estaba en el ambiente y así

era más fácil ser religioso, porque lo era el de al lado. ¿Qué es lo que le pasa a los jóvenes? Los jóvenes lo que necesitan ahora son testimonios porque la fe no se va a transmitir de palabra porque los jóvenes no escuchan. Se transmite por ósmosis, por contacto. Eso significa que el joven ve a un religioso, ve a un sacerdote, ve a unos profesores, a unos educadores cristianos que expresan sin complejo su fe, que su tiempo no termina con la escuela, sino que por la tarde lo ve en los grupos de catequesis, en las actividades del fin de semana. Y eso es lo que realmente le lleva a preguntarse: ¿si esta gente es feliz así, yo puedo ser feliz? Ese repunte de religiosidad que se está dando, viene por ahí, porque estamos ofreciendo experiencia y no solamente la doctrina y la catequesis. Experiencia tanto de la fe que cada uno vive, como de la vivencia en la oración, en la vida de la Eucaristía. Esperemos que no sea repunte, sino que sea eclosión, es decir, que no nos vayamos a relajar pensando que ya hemos terminado, ya están los jóvenes en el redil, no, no, no, queda muchísimo por hacer, eso todavía sigue siendo una gota, el repunte religioso es una gota y necesitamos un buen océano lleno de jóvenes entusiasmados con el Evangelio.

Juan José Montes

La actualidad en imágenes



La Catedral acogió el domingo una eucaristía, presidida por don José Rodríguez Carballo, por las víctimas del accidente ferroviario en Adamuz (Córdoba). Ese día se celebraba también el Domingo de la Palabra de Dios y culminaba la Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos, temas a los que también se refirió el Arzobispo.

El grupo de Pastoral de la Salud de la parroquia de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro de Badajoz, junto con el equipo de Cuidados Paliativos del SES, ha ofrecido por segundo año el taller sobre Voluntades Anticipadas, de forma que posibilite una conciencia clara y crítica sobre el testamento vital y el modo de realizarlo ante las autoridades sanitarias. Unas 35 personas han participado en él, destacando la importancia del planteamiento personal previo a las posibles situaciones de final de la vida.



El pasado viernes, día 23, víspera de San Francisco de Sales patrón de los periodistas y escritores, se celebraba una misa en la capilla del Arzobispado presidida por don José Rodríguez Carballo, a la que se invitó a los periodistas y se pidió por los comunicadores fallecidos durante el último año.



El Arzobispo de Mérida Badajoz Fray José Rodríguez confirmó el pasado sábado en la Iglesia Parroquial de Los Santos de Maimona a 54 jóvenes. El arzobispo centró su homilía en uno de los dones que aporta este sacramento de la Confirmación: la fortaleza, muy necesaria en una juventud que a veces se la considera de cristal.

NUEVO COLUMBARIO EN LA CATEDRAL DE BADAJOZ

Las cenizas de su ser querido en un espacio sagrado

3 meses de custodia de la urna gratuitos

Información en la catedral - Pl. España, 1 - Badajoz - Teléfono gratuito 900 535 811 - info@coralmemorial.com - coralmemorial.com



Más información del columbario



CORAL
memorial



AGENDA

Del 18 al 25 de enero se ha celebrado el Octavario de Oración por la Unidad de los Cristianos. En nuestra archidiócesis se llevaron a cabo celebraciones ecuménicas en Almendralejo, Mérida, Badajoz y Zafra. En la celebrada en Mérida participaba el Arzobispo, Monseñor José Rodríguez Carballo.



El martes se presentaba en Mérida el Cuaderno Eme-ritense nº 52 en homenaje a Agustín Valázquez Jiménez (izda.), delegado episcopal para el Patrimonio Cultural.

Es un reconocimiento a su brillante carrera profesional y a su trabajo en el Museo Nacional de Arte Romano, donde ha sido conservador. Agustín fue el impulsor, en el año 1989, de esta serie de cuadernos del Museo.

El Centro Pastoral San Atón acogió un encuentro de oración, convivencia y formación de los tres arciprestazgos de Badajoz, la vicaría de San Juan Bautista. El tema fue “Mejora del liderazgo y trabajo en equipo para crear comunidad”, impartido por Juan Carlos Cascos y Fernando Barrena, de la consultora villanovense EMPRENDEDOREX. Fueron dos sesiones de trabajo a través de dinámicas participativas en las que se habló de cómo mejorar el papel de los sacerdotes como “líderes” de sus comunidades y el trabajo en equipo.



1/2/2026
Domingo

Las Esclavas de Cristo Rey organizan un taller de discernimiento, de 17 a 19 h., en la Casa de Oración de Gévera. Inscripciones en el 606 790 808.

3 y 6 1/2/2026
Mar y Vier

Manos Unidas organiza, el martes 3, un encuentro con Lucas Bolalao, responsable de los proyectos de esta ONG católica en América, en la parroquia San José, en Badajoz, a las 18.30 h.

Además, el viernes 6 se celebrará el Día del Ayuno Voluntario en la Catedral de Badajoz, a las 19.00 h., con la celebración de una eucaristía.

7 1/2/2026
Sábado

La Delegación episcopal para la Familia y Vida celebra una jornada de formación dirigida a personas involucradas en la tarea de acompañar a las familias de nuestra Archidiócesis en el camino compartido de la Fe.

En el participará Miguel Garrigós, director de la Subcomisión de Familia y Vida de la CEE, quien hablará de los retos de la familia en nuestro tiempo, así como de la necesidad de una Pastoral de la Familia más integral y actualizada. También, de la mano de Fran y Toñi, delegados de Familia de la Diócesis de Bilbao, se presentarán los materiales que se ofrecen desde esta Subcomisión. Más información en el teléfono 630 020 175.



Presupuesto Sin Compromiso

- Construcciones, Reformas.
- Pequeñas Reparaciones del Hogar.
- Limpieza de comunidades, oficinas, etc.
- Cristalería y aluminio, Electricidad, etc.
- Mantenimientos integrales.

**LIMPIEZA
Y CONSTRUCCIONES**
C/ Jilguero nº 4
CP: 06010 BADAJOZ
Tlf: 924254637
vmzlicons@gmail.com

Los ENS celebraron una jornada regional formativa en Badajoz

El Seminario acogía el pasado día 18 la Jornada de Equipos Nuevos de los Equipos de Nuestra Señora (ENS) de Extremadura, un encuentro especialmente significativo tanto para el Movimiento como para la Región. Fue una jornada destinada a matrimonios que se incorporan a los ENS y a equipos de reciente creación, vivida con profunda alegría, esperanza y gratitud a Dios, tras varios años en los que no había sido posible celebrar este tipo de encuentro.

Desde el Equipo de Región se agradeció a Dios y a todas las personas que hicieron posible esta jornada. Su celebración fue, sin duda, un signo de la vitalidad del Movimiento y de la acción del Espíritu, que sigue llamando a los matrimonios a caminar hacia Dios en pareja y en comunidad.

La presencia de numerosos matrimonios y, de manera muy especial, de los



niños -con sus juegos, risas y espontaneidad- fue un auténtico regalo. Ellos reflejaron la vida que brota en los equipos y la promesa de un futuro lleno de fe y amor, sostenido por Dios.

A lo largo del día, los matrimonios pudieron descubrir y profundizar en el espíritu de los ENS, entendido como un verdadero itinerario espiritual para crecer en la fe y en el amor conyugal, iluminados por el carisma del padre Henri Caffarel. Se su-

brayó con fuerza que en este camino nadie camina solo: el equipo, el sector y la Región constituyen una auténtica familia que acompaña, sostiene y anima en cada etapa de la vida matrimonial y familiar.

El diálogo y el testimonio compartido ayudaron a tomar conciencia de la presencia viva de Cristo en el matrimonio, especialmente en los momentos de dificultad, de decisión y también de alegría. Asimismo, se profundizó en el sentido y el valor

de los puntos concretos de esfuerzo, vividos como caminos de conversión cotidiana que ayudan a crecer en la oración, el diálogo conyugal y la vida espiritual.

Se destacó de manera especial la reunión mensual de equipo como el corazón del camino ENS, así como la amistad vivida como un espacio sagrado donde compartir la vida, la fe y las cargas del día a día. La preparación, la escucha atenta y respetuosa, y la puesta en común fueron reconocidas como elementos esenciales que fortalecen la comunión. Del mismo modo, se puso de relieve el papel fundamental del consiliario, cuya presencia ayuda a centrar la vida del equipo en Cristo y a profundizar en la Palabra de Dios.

Como conclusión, los participantes se llevaron la certeza de que los ENS son un camino exigente, pero profundamente fecundo, donde Cristo se hace presente, acompaña y transforma la vida de los matrimonios a través del compromiso, la oración y la comunidad.

Oración de Fidel por su madre, fallecida en el tren de Adamuz mientras rezaba el rosario

A través de su cuenta de Instagram, Fidel, que emocionó a España con su testimonio reiterado de fe poco después del accidente, ha reafirmado su mensaje de fe y esperanza.

Este lunes 26 de enero, bajo el título "El poder de la oración", el hijo de esta devota católica, miembro de Cursillos de Cristiandad desde hace más de 50 años, ha compartido, a pesar del dolor, que mantiene la mirada en el cielo: "Seguimos con el corazón roto y, al mismo tiempo,

sostenidos por la fe".

En el recuerdo a su madre y al resto de fallecidos en "el accidente devastador", Fidel afirma que, pese a que "nuestro dolor es inmenso y la ausencia pesa como una losa que no podemos levantar", no pude dejar de "seguir dando testimonio de fe y de luz: mi madre iba rezando el rosario".

"La oración no nos quita la cruz, pero nos da la fuerza para cargarla"

Aún con dudas humanas, pues "quizás, nunca lo en-

tenderemos todo y tampoco pretendemos hacerlo", Fidel subraya que "solo sabemos que, en medio del caos, la oración estaba allí. Silenciosa. Fiel. Poderosa".

"No entendemos los designios de Dios, no preguntamos 'por qué', sólo nos arrodillamos y confiamos", prosigue.

"Hoy más que nunca creamos que la oración no nos quita la cruz, pero nos da la fuerza para cargarla, nos envuelve cuando todo se desmorumba y nos recuerda que



nunca estamos solos", añade antes de dar un último mensaje.

"Recen, recen siempre incluso cuando no sepan qué decir, la oración llega donde nosotros no podemos. ¡Dios estaba allí!", concluye en su emocionante texto.

Aciprensa



Jubileos: Jubileo sanjuanista

Margarita Gallego Acero

Estamos convocados este año a vivir un tiempo de gracia en torno a grandes santos que forman parte de nuestro tesoro espiritual. La pobreza radical de Francisco, la mística oscura y gozosa de Juan de la Cruz y la entrega silenciosa de Beatriz de Silva, nos invitan a dejarnos purificar y transformar, viviendo con sencillez, amando en profundidad, en la fidelidad eclesial que nos sostiene.

Quiero centrarme en la figura de S. Juan de la Cruz, Doctor de la Iglesia y maestro de la vida interior. Si el Jubileo de la Esperanza nos puso en camino de conversión y confianza, este nos invita a descubrir que la esperanza cristiana no es evasión, sino certeza fundada en

Dios, incluso en medio de la oscuridad, sustentada en la fe porque "Esperanza de cielo, tanto alcanza cuanto espera" (Lema del Jubileo).

Transitando sus poemas, sorprendentemente actuales, nos adentramos en el camino de la purificación (*Noche oscura*), de la búsqueda amorosa (*Cántico espiritual*) y de la transformación (*Llama de amor viva*). En la experiencia de silencio, "la soledad sonora", hallaremos el espacio donde el corazón se aquiete y se haga capaz de acoger a Dios, para llegar a una experiencia personal, "la música callada", que interpele la propia vida y nos lleve a vivir nuestro propio jubileo, para renovar y reavivar la fe.

Evangelización 2.0



CristFM es una plataforma online de música impulsada por **Francesc Busquets** tras su conversión espiritual

y experiencia en el Camino de Santiago. Nacida con la intención de aunar esfuerzos entre creadores de contenidos y llegar a un público juvenil, ofrece una radio digital 24 h con programación musical al servicio del Evangelio. Un espacio colaborativo que apuesta por la música como vehículo de fe y encuentro en el mundo digital.

Eduardo Márquez

EvangelizARTE por gamerogil.com



CINE

Lo que queda de ti



Una película pequeña en forma, pero grande por dentro. Es una película española dirigida por **Gala Gracia**, en su primer largometraje. Una película intimista, de esas que ya se hacen poco.

Cuenta la historia de Sara,

una chica que vive en Nueva York y se dedica profesionalmente a la música. Tras la muerte de su padre, vuelve a su pueblo y allí se reencuentra con su hermana, la única familia que le queda.

El regreso no es fácil. Hace mucho que no vuelve, y todo -el lugar, la casa, los recuerdos- está cargado de asuntos no resueltos. A partir de ahí, la película se centra más en lo que se siente que en lo que se dice. Es una película de silencios, de miradas, de conversaciones incómodas. No hay grandes discursos, pero sí mucha emoción contenida.

Me pareció una película muy verdadera y muy honesta. No pasan grandes cosas. No es un melodrama, sino un drama de la vida normal. Hay tensión, pero lo que ocurre no es exagerado ni grandioso, y precisamente por eso se conecta tanto con los personajes y con la historia.

Desde una mirada de cine con valores, destacan varios aspectos. La familia, pero una familia real, con tensiones y heridas que se hablan y se aceptan. También la aceptación del dolor: no huir de él, sino aprender a convivir con lo que ha pasado.

Para mí es muy potente la

conexión con el mundo rural. Ver cómo alguien que viene de una gran ciudad acaba cuidando ovejas, enfrentándose al trabajo, al clima y a la naturaleza, desde un realismo muy honesto, sin idealizaciones. Una conexión con la tierra que devuelve a algo más auténtico.

Lo que queda de ti no destaca por lo que dice, sino por cómo te hace sentir. Te coloca delante de una pérdida muy grande y te deja espacio para mirarla con calma y honestidad. Es una película íntima, sincera y sin artificios, que merece la pena ver despacio y dejar reposar.

Nano Rubio

Congregación del Ángel de la Guarda: 125 años de presencia en Almendralejo

La Congregación del Ángel de la Guarda tiene su origen en la localidad francesa de Quillán donde se funda la primera escuela en 1839 y sus fundadores fueron el Beato Luis Ormières y la Madre San Pascual. Su vocación fue la de educar, especialmente a niños y jóvenes del campo, y, con su talante evangélico, mantuvieron una delicada y esmerada atención a las necesidades de los pobres. Hoy estamos presentes en América, África, Asia y Europa.

A España llegamos en 1864 y fue el 23 de diciembre de 1900 cuando llegaron cinco hermanas a Almendralejo. Se instalaron en la casa número 4 de la calle La Fuente, donde pronto encuentran el cariño y el apoyo del vecindario y el colegio se abre en este lugar el 15 de enero de 1901. En septiembre de 1906, ya ocupaban las casas 2 y 4 de dicha calle. Su directora era Doña María Dolores Zambrano Acuña.

Después de residir unos 10 años en la casa de la calle La Fuente, se trasladaron a la calle Real, número 22, donde también tuvieron alumnas mediopensionistas e internas.

Superados los difíciles años treinta, en los que la ayuda de la población de Almendralejo fue decisiva para evitar su desaparición, la matrícula creció. El auge



D. José presidió la eucaristía de acción de gracias.

de los años cuarenta, les hizo pensar en un nuevo edificio, ofreciéndoles la posibilidad de trasladarse al Palacio de la Colonia, en la calle Reyes Católicos, número 4, ubicación actual, donde comenzaron las clases el 1 de octubre de 1945.

El Colegio Santo Ángel se ha adaptado a las leyes y reformas educativas hasta llegar a la autorización definitiva para impartir el segundo ciclo de Educación Infantil, la Educación Primaria y la Educación Secundaria Obligatoria, como está en la actualidad con un total de trece unidades con más de 300 puestos escolares.

Toda la Comunidad Educativa ha querido siempre implicarse en su trabajo, consiguiendo algunos premios o reconocimientos significativos, como el otorgado por el ayuntamiento, en 2017 "Me-

dalla de plata de Almendralejo"; en 2010, por el Centro de Iniciativas Turísticas de la ciudad, como "Importante de Almendralejo"; o el segundo premio "Vivir el Parlamento", concedido por la Asamblea de Extremadura, en 2007, al Primer Ciclo de Educación Secundaria del Colegio; o el Primer Premio del Concurso de Candelas 2006, dado por el Ayuntamiento de la ciudad; sin contar los muchos trofeos deportivos y culturales recibidos por sus alumnos.

El curso pasado también ha recibido el premio "Buenas prácticas educativas 2024" concedido por la Consejería General de Educación de Extremadura.

El 23 de diciembre, conmemorando la llegada de las hermanas, tuvimos una celebración especial. Con el entrañable ambiente navideño

celebramos una Eucaristía toda la Comunidad Educativa, recordando la fundación y dando gracias a Dios, por todas las hermanas, profesores, alumnos, familias que durante estos 125 años han hecho posible nuestra labor en la ciudad de Almendralejo. La Eucaristía estuvo presidida por nuestro arzobispo José, a quien agradecemos su presencia y cercanía. También nos acompañaron los sacerdotes de la ciudad, los Padres Claretianos, representantes del Ayuntamiento y la Superiora General de la Congregación, así como hermanas del Gobierno y de otras comunidades.

Es una gran alegría celebrar la inmensa labor que el Colegio Santo Ángel de la Guarda ha desarrollado en miles de jóvenes desde aquel 15 de enero de 1901 hasta la actualidad, en los ámbitos educativo, espiritual y social, con el objetivo de conseguir una sociedad más humana, justa y solidaria; trabajando siempre en la formación integral de la persona, acompañando en la fe desde los valores del Evangelio, animando a cada uno a descubrir su DON para ponerlo al servicio de la humanidad.

Datos recopilados de La Crónica de Francisco Zarandieta. Comunidad de Hermanas del Ángel de la Guarda de Almendralejo

Si quieras colaborar con **Iglesia en camino** puedes hacerlo en el siguiente nº de cuenta:

ES02 3001 0017 1217 1001 1046

Tu aportación, por pequeña que sea, cuenta.
¡GRACIAS!

Entidad colaboradora:

cajalmendralejo
Siempre a TU lado

